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الهداء

 الى مدرسة الحياة

الى معلمة القيم

الى الدافعة الى النجاح    

الى أول من نطق بها لساني      

                                      الى أمى                            
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الشكر والتقدير

 الشكر من قبل ومن بعد ل العلي القديرالذي بنعمته تتم الصالحات الذي وفقني علللى
 إكمال هذا العمل والذي خرج بهذه الصورة بفضل مجهود كللبير مللن نفلر كريللم ينبغللي

شكرهم تقديراً وعرفاناً.
 أتقدم بشكري إلى جامعة السودان للعلوم والتكنولوجيللا ذلللك الصللرح الشللامخ وإلللى

أساتذة الجامعة الجلء .
 الشكر أجزله للستاذه الفاضلة د/عرفة جبريل أبونصيب لتفضلها بالشراف علللى هلذا

البحث واعترافاً بفضلها ورعايتها المستمرة ولما منحتني من وقتها وعلمها الغزير.
 ثم الشكر موصول للستاذ الجليل/عبد المنعم محمد لطفي لما قدمه من نصائح غالية

في سبيل إتمام هذا البحث.
 وليفوتني أن أتقدم بشكري للستاذ/محمللد عبللد الحميللد منسللق برنامللج ماجسللتير
 التكاليف والمحاسبة الدارية،والستاذ/محمد الجيلي بكلية الدراسات التجارية قسللم محاسللبة

التكاليف لوقفتهم الصلبة في هذا العمل.
 وجزيل شكري وتقديري وإمتناني لسللرة الهيئة القوميللة للكهربللاء و أسللرة مكتبللة

الدراسات العليا بجامعة السودان للعلوم والتكنولوجيا. 
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مستخلص الدراسة
 تعتبر نظم المعلومات المحاسبية من أهم نظم المعلومات في المنظمات لمــا تقــدمه
ًا اســتخدام  من معلومات على درجة عالية من الهمية لتخاذ القرارات الدارية،لذا كان لزامــ
 أفضل الوسائل لداء هذا الوظيفة الحيوية ول شك أن الحاسب اللكــتروني اهــم مكتشــفات

النسانية في العصر الحديث يعتبر خير وسيلة للمساعدة في ذلك.
 إعتمدت الدراسة على المنهج الوصفي التحليلي المستند علــى دراســة الحالــة (الهيئة
 القومية للكهرباء) من أجل جمع البيانات،إجراء التحليل،إختبــار الفــروض وإســتخلص النتــائج
ًا ،وبعــد إخضــاعها  وقد تم أخذ عينة عشوائية من المحاسبين بالهيئة وعــددهم ثلثيــن محاســب

للدراسة والتحليل وإختبار الفروض التالية:
ــة.1 ــاءة العالي  هناك علقة طردية بين نظم المعلومات المحاسبية اللكترونية والدقة و الكف

للمعلومات المحاسبية.
 إستخدام الحاسب اللكــتروني فــي نظــم المعلومــات المحاســبيةهناك علقة طردية بين .2

.وإختصار الدورة المحاسبية
 هناك علقة طردية بين نظم المعلومات المحاســبية و تنميــة مهــارات العــاملين.3

في هذا المجال.
توصلت الدراسة إلى عدة نتائج وتوصيات ومن أهم النتائج التي توصل إليها:

 إستخدام الحاسب اللكتروني في عمل نظم المعلومات المحاسبية أدى الــى اختصــار.1
الدورة المحاسبية.

أوضحت الدراسة أن هناك فرص تدريبية جيدة للعاملين في مجال التقنيات الحديثة..2
ــة العمــل.3  أوضحت الدراسة المدى الكبير للستفادة من الحاسب اللكتروني فــي ترقي

المحاسبي.
ومن اهم التوصيات التي توصل إليها الباحث هي:

الهتمام بالتدريب والتأهيل المستمر للعاملين..1
 الستمرار في استخدام أحدث التقنيات (اجهــزة،شــبكات،ســيرفرات،الــخ...) ومواكبــة.2

التطور في هذا المجال.
الستمرار في استخدام أحدث برمجيات الحاسوب..3
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Abstract

Accounting  information  systems  are  the  most  important  information  systems  in 
organizations for their information on a high degree of importance to managerial decision-
making, so had to use the best tools to perform this vital function is no doubt that the 
computerization of the most important finds humanity in the modern era is the best way to 
help the . 

The  study  relied  on  descriptive  analytical  approach  based  on  case  study  (the 
National  Electricity  Corporation)  for  data  collection,  analysis,  test  hypotheses  and 
synthesizing  the  findings  have  been  taking  a  random  sample  of  accountants  and  the 
Authority's  accountant  thirty,  and  then  subjected  to  the  study,  analysis  and  test  the 
following assumptions: 

1. There is a direct correlation between accounting information systems, electronic 
and precision and high efficiency of accounting information. 
2. There is a direct correlation between the use of electronic computer in Accounting 
Information Systems, and shorten the accounting cycle. 
3.  There is  a  direct  correlation between accounting information systems and the 
development of skills of workers in this area. 

             The study found a number of conclusions and recommendations, and the most 
important findings: 

1. The use of electronic computers in the work of accounting information systems 
led to the shortcut to the accounting. 
2. The study pointed out that there is a good training opportunities for workers in the 
field of modern technologies. 
3.  The study showed a large extent  to take advantage of  computerization in  the 
promotion of the accounting. 
The most important recommendations reached by the researcher are: 
1. Attention to training and continuing education for workers. 
2. Continue to use the latest technologies (devices, networks, servers, etc ...) and 
keep up with development in this area. 
3. Continue to use the latest computer software.

فهرست الموضوعات
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